



Tras detener el decrecimiento económico durante tres trimestres consecutivos, el país comienza una recuperación, aunque con un nivel de oferta todavía muy inferior a la demanda, subrayó hoy Alejandro Gil Fernández, vice primer ministro de la República de Cuba.

En el programa informativo Mesa Redonda el también titular del Ministerio de Economía y Planificación informó que por el comportamiento de buena parte de los indicadores se cumplen las proyecciones para este año, en el que se previó un crecimiento económico del cuatro por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), teniendo en cuenta las dificultades de los dos años anteriores.

El 2020 cerró con un marcado decrecimiento, mientras en 2021 se reportó un ligero crecimiento en torno al dos por ciento, detalló.

Se refirió a la situación excepcional por la que transita el país, condicionada en parte por el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos, una política, que aun con sus agresivas condiciones, no debe ser un obstáculo para sobrevivir y desarrollarnos, acotó.

En relación con los indicadores favorables del pasado enero, mencionó la llegada de 86 mil visitantes, 64 mil más que en la etapa anterior, y el acopio de 30 mil toneladas más de productos agrícolas que en el primer mes del pasado año.

Opinó que Cuba avanza en la ampliación y el perfeccionamiento del sector no estatal, con la incorporación de nuevos actores económicos, cuya contribución comenzará a notarse durante el año, pues ahora las micro, pequeñas y medianas empresas se encuentran en proceso de aprobación y constitución.

El titular del MEP avizó la ampliación del número de mipymes y cooperativas no agropecuarias, en correspondencia con la existencia, según cifras oficiales, de casi ocho mil trabajadores por cuenta propia con tres o más empleados, los cuales finalmente deberán reconvertir su actual modelo de gestión.

Gil Fernández destacó la creación de nuevos empleos en la nación caribeña, pese a la compleja situación económica; ejemplo de ello son los 200 mil generados, de ellos más de 30 mil tras la constitución de los nuevos sujetos económicos aprobados en el último trimestre de 2021.

En ese último punto, significó que la medida apunta al incremento de la oferta.

Refirió como otro aspecto favorable la estabilización del sistema electroenergético nacional, prioritario para el Gobierno y por lo que se ha logrado el respaldo de determinados niveles de combustibles, se han ejecutado los mantenimientos en las termoeléctricas y el empleo de una nueva plataforma de generación móvil.

Sobre los resultados económicos de lo que va de mes, mencionó el acopio de siete mil toneladas más de productos del agro que en enero de 2021, si bien la oferta sigue siendo insuficiente.

Tal como pidió el General de Ejército Raúl Castro, líder de la Revolución, este tiene que ser un año de estremecimiento de la empresa estatal socialista, acotó.

Por: Agencia Cubana de Noticias